



EDISI SENIN 24 AGUSTUS 2026

H A R I A N

LENTERA

Inspirasi Perubahan

TODAY

PENGUMUMAN

Sehubungan dengan Hari Libur Nasional memperingati Maulid Nabi Muhammad SAW, Koran Lentera tidak terbit pada Selasa (25/8/2026) dan akan kembali terbit pada Rabu (26/8/2026). Pembaca tetap dapat menikmati berita dan informasi terkini melalui website resmi di www.lentera.co dan www.lenteratoday.com.

Hangusnya Ratusan Warisan Budaya di Desa Sade

Kebakaran hebat melanda Desa Adat Sade, Lombok Tengah, NTB, Sabtu (22/8/2026) malam, menghancurkan sekitar 250 rumah warga. Api dengan cepat merambat karena rumah tradisional Sade banyak menggunakan kayu, bambu, bedek, dan ilalang. Kain tenun, kerajinan, serta berbagai benda warisan budaya dan sumber penghidupan warga turut musnah. Desa Sade yang selama ini dikenal sebagai salah satu ikon wisata budaya Lombok kini menyisakan duka atas hilangnya ratusan warisan budaya dalam semalam. Baca berita terkait di halaman 4. (ist.antara)

BAKAR DULU, TANAM SAWIT KEMUDIAN Di Balik 72 Tersangka Karhutla dan Asap yang Menyesakkan 3 Juta Warga

Kebakaran hutan dan lahan kembali menguji keseriusan pemerintah menangani bencana asap. Di permukaan, aparat mengejar pelaku pembakaran di lapangan. Namun, penyidikan mulai diarahkan lebih jauh, soal siapa yang menyuruh hingga pihak yang menikmati keuntungan. Polri sejauh ini telah menetapkan 72 orang sebagai tersangka dalam perkara kebakaran hutan dan lahan (karhutla) di Sumatera dan Kalimantan. Mereka tersebar dalam penanganan 89 laporan polisi di sembilan Polda. Luas lahan terbakar yang masuk dalam perkara tersebut mencapai sekitar 1.006,67 hektare. Temuan penyidik menunjukkan pembakaran bukan sekadar muncul karena musim kemarau. Sebagian besar diduga sengaja dibakar. Api digunakan sebagai metode land clearing karena dianggap lebih murah daripada menggunakan alat berat. Hasilnya lahan sawit tersedia dalam sekejap. Di saat yang sama, lebih dari 3 juta warga di 37 kabupaten/kota terdampak kabut asap, dengan kasus ISPA melonjak di sejumlah daerah. Data Walhi bahkan mencatat 107.649 hektare luas indikatif terbakar secara nasional hingga 27 Juli 2026. Akankah dalangnya terungkap? Atau tahun depan tragedi sama terulang? **SELENGKAPNYA DI HAL 11....**



556 Hotspot Terdeteksi Nasional

(Per 23 Agustus 2026)

Naik dari 478 hotspot pada 22 Agustus 2026
Kenaikan terjadi di tengah puncak musim kemarau dan pengaruh El Nino



7.872 Titik Api Aktif

Sekitar **16,17%** dari hotspot yang terpantau terverifikasi sebagai titik api aktif.



Kalimantan Barat
2.848 titik



Riau
1.201 titik



Sumatera Selatan
1.105 titik



Kalimantan Selatan
738 titik



Kalimantan Tengah
674 titik



Bangka Belitung
221 titik



Lampung
98 titik



64.341
Hektare Terdampak

72 tersangka

Kasus karhutla yang ditetapkan Polri.

89 laporan polisi

Ditangani di 9 Polda wilayah Sumatera dan Kalimantan.

Sumber :
Berbagai
Sumber Diolah

ISTANA SEBUT PRABOWO AKAN KE LOKASI GEMPA NTT

Data Terbaru 91 Tewas, Gempa Susulan hingga 4 Pekan ke Depan

Presiden Prabowo Subianto dijadwalkan mengunjungi Nusa Tenggara Timur (NTT) untuk melihat langsung kondisi warga yang terdampak gempa bumi magnitudo 7,7 di Flores. Istana menyebut kunjungan tersebut tengah dipersiapkan dan akan dilakukan dalam waktu dekat, setelah rencana kedatangan Presiden ke Flores pada Sabtu (22/8/2026) ditunda.

Menteri Sekretaris Negara (Mensesneg) Prasetyo Hadi mengatakan pemerintah masih menyiapkan kunjungan Prabowo ke wilayah terdampak. Pernyataan itu disampaikan Prasetyo di Jakarta Convention Center (JCC), Senayan, Jakarta, Minggu (23/8/2026).

“Sedang dipersiapkan dalam waktu dekat, insyaallah akan ke sana,” ujar Prasetyo.

Ketika ditanya mengenai waktu pasti kunjungan, Prasetyo belum memberikan tanggal. Ia hanya mengatakan pemerintah akan menyampaikan informasi lebih lanjut mengenai agenda tersebut. “Nanti kita kabarin,” imbuhnya.

Rencana kunjungan Prabowo sebelumnya memang sempat berubah. Presiden sediaan datang ke Pulau Flores pada Sabtu (22/8) untuk melihat langsung kondisi korban gempa. Namun, agenda tersebut batal dan ditunda. Gubernur NTT Melki Laka Lena mengatakan kunjungan Presiden kemungkinan dilakukan pada Senin atau Selasa.

“Diundur ke hari Senin atau Selasa,” kata Melki saat dihubungi, Sabtu (22/8).

Penundaan kunjungan terjadi ketika penanganan bencana di Flores masih berlangsung. Gempa utama berkekuatan magnitudo 7,7 mengguncang wilayah NTT pada 15 Agustus 2026 dan menimbulkan kerusakan luas di sejumlah kabupaten di Pulau Flores.

Data terbaru menunjukkan skala bencana terus berkembang. BNPB pada Minggu (23/8/2026) mencatat korban meninggal dunia telah mencapai 91 orang, bertambah empat jiwa dibandingkan data sebelumnya. Plt Kepala Pusat Data, Informasi, dan Komunikasi Kebencanaan BNPB Berton SP Panjaitan mengatakan 1.286 orang mengalami luka-luka.

“Jumlah korban meninggal sebanyak 91 jiwa atau bertambah 4 jiwa dari hari sebelumnya,” kata Berton dalam konferensi pers BNPB, Minggu.

Korban meninggal tersebar di tujuh kabupaten. Manggarai menjadi wilayah dengan jumlah korban terbanyak, yakni 32 orang, disusul Manggarai Timur 31 orang, Nagekeo 14 orang, Sikka enam orang, Ngada lima orang, Ende dua orang, serta Manggarai Barat

satu orang.

Dari 91 korban tersebut, 40 orang berjenis kelamin laki-laki dan 48 perempuan. Tiga korban lainnya masih dalam proses identifikasi. Berdasarkan kelompok usia, 39 korban merupakan lanjut usia, empat batita, satu balita, 12 anak-anak dan remaja, serta 35 orang dewasa.

BNPB juga mencatat bahwa 51 persen korban meninggal dunia akibat dampak langsung gempa, terutama tertimpa reruntuhan bangunan. Sementara 49 persen lainnya meninggal akibat dampak tidak langsung bencana.

“51% korban dinyatakan meninggal disebabkan dampak langsung dari gempa seperti tertimpa reruntuhan bangunan, sedangkan sisanya 49% meninggal disebabkan dampak tidak langsung,” ujar Berton.

Besarnya dampak gempa tidak hanya terlihat dari jumlah korban jiwa. BNPB sebelumnya mencatat 53.971 rumah mengalami kerusakan dan pendataan masih dilakukan secara paralel di tujuh kabupaten terdampak.

Di tengah proses tanggap darurat, pemerintah pusat juga memperkuat distribusi bantuan. BNPB mencatat sebanyak 954.438 kilogram atau sekitar 954 ton bantuan logistik telah didistribusikan sejak 15 hingga 22 Agustus dari Pos Pendukung Logistik Nasional Halim Perdanakusuma menuju wilayah terdampak di Labuan Bajo dan Maumere. Total bantuan yang telah diterima mencapai sekitar 1.541 ton dari 72 donatur yang terdiri atas kementerian dan lembaga, TNI, BUMN, dunia usaha, organisasi kemanusiaan, serta mitra lainnya.

Pada Minggu (23/8), pemerintah juga menyiapkan pengiriman bantuan

melalui jalur udara dengan satu pesawat Airbus dan dua Boeing. Total muatan yang dikirim mencapai 36.892 kilogram atau sekitar 37 ton, berisi antara lain sembako, makanan siap saji, susu, air mineral, obat-obatan, perlengkapan kebersihan, kebutuhan pribadi, serta tenda pengungsian.

Dukungan kesehatan turut diperkuat. TNI Angkatan Laut mengerahkan KRI dr. Soeharso-990, kapal rumah sakit yang tiba di Pelabuhan Reo, Kabupaten Manggarai, pada Jumat (21/8) setelah berlayar dari Surabaya. Kapal tersebut digunakan untuk memperluas pelayanan kesehatan bagi masyarakat di wilayah yang fasilitas kesehatannya terdampak gempa.

Pemerintah sebenarnya telah mengirim jajaran kementerian dan lembaga ke NTT sejak awal bencana. Wakil Menteri Sosial Agus Jabo Priyono bersama rombongan lintas kementerian berangkat menuju Labuan Bajo pada Sabtu (15/8) malam menggunakan pesawat TNI AU. Langkah itu dilakukan atas perintah Presiden untuk mengambil tindakan darurat di lapangan.

“Sesuai perintah Presiden, kita hadir di sana untuk mengambil langkah-langkah darurat,” kata Agus.

Gempa Susulan Belum Berhenti

Rangkaian gempa bahkan belum menunjukkan tanda-tanda berhenti. BNPB mencatat hingga Minggu jumlah gempa susulan telah mencapai 5.688 kali, dengan magnitudo terbesar 6,2 dan terkecil 1,1. Sebanyak 130 gempa susulan pada hari itu dirasakan oleh

SESAK NAIK BUSUR BELAKANG FLORES

- **Panjang:** ±800 km, membentang dari utara Bali–Lombok–Sumbawa–Flores hingga Alor/Wetar.
- **Jenis:** Sesar naik akibat tekanan Lempeng Indo-Australia.
- **Potensi:** Gempa hingga M 7,9 dan tsunami tinggi karena pergeseran dasar laut.
- **1992:** Gempa M 7,8 memicu tsunami hingga 30 meter dan menewaskan >2.500 orang.
- **2018:** Rangkaian gempa M 6,4–6,9 mengguncang Lombok.
- **15 Agustus 2026:** Gempa M 7,7 pada kedalaman ±15 km, disusul ribuan gempa susulan.

masyarakat.

“Gempa susulan sampai hari ini mencapai 5.688 kali. Bahkan untuk hari ini saja, ada 130 kali gempa yang dirasakan warga. Rangkaian gempa susulan ini menunjukkan pola temporal yang belum sederhana,” kata Berton.

Menurut BNPB, gempa susulan diperkirakan masih berlangsung sekitar tiga sampai empat minggu sejak gempa utama. BMKG sebelumnya juga menyampaikan bahwa aktivitas aftershock pada fase awal masih tinggi dan belum memperlihatkan pola peluruhan yang signifikan. Pada beberapa hari pertama, jumlah gempa per 24 jam bahkan mencapai ratusan kejadian.

Situasi tersebut membuat kebutuhan warga tidak berhenti pada evakuasi dan distribusi bantuan. Pemerintah juga menghadapi pekerjaan panjang untuk memastikan keamanan bangunan, pelayanan kesehatan, kebutuhan dasar, serta pemulihan kehidupan masyarakat di wilayah terdampak. (tin,ist,kim/dya)



Sejumlah warga bermalam di dalam tenda yang mereka dirikan secara mandiri di Malaruma, Aesesa, Kabupaten Nagekeo, Nusa Tenggara Timur (NTT), Sabtu (22/8/2026).ist

OTT KPK UNSOED

- **Waktu & Lokasi:**
OTT dilakukan sejak 20 Agustus 2026 di Purwokerto, Jawa Tengah, dan Jakarta.
- **Total diamankan:**
KPK mengamankan 14 orang dalam operasi tersebut.
- **6 tersangka:**
 - Prof. Akhmad Sodik (Rektor Unsoed),
 - Prof. Norman Arie Prayoga (Wakil Rektor III),
 - Eko Sumanto (Kepala Bagian Akademik),
 - Dian Mulia Wardhana (Pihak swasta)
 - Adhi Wiharto (Pihak swasta)
 - Mulyono (Pihak swasta)
- **6 tersangka:**
 - Prof. Akhmad Sodik (Rektor Unsoed),
 - Prof. Norman Arie Prayoga (Wakil Rektor III),
 - Eko Sumanto (Kepala Bagian Akademik),
 - Dian Mulia Wardhana (Pihak swasta)
 - Adhi Wiharto (Pihak swasta)
 - Mulyono (Pihak swasta)
- **Modus:**
Dugaan pungutan ilegal dalam seleksi mandiri Fakultas Kedokteran Unsoed. Calon mahasiswa diduga diminta uang di luar UKT dan IPI, dengan nominal sekitar Rp50 juta per mahasiswa.
- **Ironi:**
Sejumlah orang tua disebut telah menyerahkan uang, tetapi anak mereka tetap dinyatakan tidak lulus.
- **Barang bukti:**
KPK menyita Rp665 juta tunai dari ruangan Kepala Bagian Akademik serta melakukan rekoning dengan saldo Rp99 juta.
- **Pasal:**
Para tersangka disangkakan Pasal 12 huruf e atau Pasal 12B UU Tipikor terkait dugaan pemerasan dan gratifikasi.

Bukan tersangka:
Prof. Kuat Puji Prayitno, Wakil Rektor II, sempat diamankan dalam OTT tetapi tidak ditetapkan sebagai tersangka.

DPR MINTA AUDIT NASIONAL JALUR MANDIRI DI SEMUA PTN

Buntut KPK Bongkar Jual-Beli Kursi di Unsoed

Operasi tangkap tangan (OTT) terhadap Rektor Universitas Jenderal Soedirman (Unsoed) kembali membuka persoalan tata kelola jalur mandiri PTN. DPR meminta pemerintah mengaudit sistem secara nasional agar kewenangan penerimaan mahasiswa tidak menjadi celah transaksi.



menyentuh prinsip dasar penerimaan mahasiswa yaitu meritokrasi.

Jika uang atau akses tertentu dapat memengaruhi peluang masuk perguruan tinggi, calon mahasiswa yang memiliki kemampuan tetapi tidak memiliki kemampuan finansial atau jaringan tertentu berisiko tersingkir.

"Jangan sampai mahasiswa yang memiliki kemampuan dan berhak diterima justru tersingkir karena ada yang mempunyai uang atau akses. Penerimaan mahasiswa harus dilakukan secara adil, transparan, dan dapat dipertanggungjawabkan," tegasnya.

Abdullah kemudian mendorong audit terhadap seluruh penerimaan jalur mandiri PTN. Audit tersebut, kata dia, perlu dilakukan dengan berkoordinasi bersama KPK untuk menutup celah korupsi.

"Kalau sekarang ada Unsoed, sebelumnya ada Unila, jangan sampai nanti muncul kampus berikutnya. Karena itu, saya mendorong Kementerian Pendidikan Tinggi, Sains, dan Teknologi melakukan audit nasional terhadap penerimaan mahasiswa jalur mandiri di PTN dan berkoordinasi dengan KPK untuk memastikan tidak ada celah korupsi," katanya.

Ia menegaskan audit bukan untuk mencari-cari kesalahan perguruan tinggi.

"Sekali lagi, audit nasional ini bukan untuk mencari kesalahan, tetapi untuk membenahi sistem. Jangan menunggu OTT berikutnya baru kita bergerak," pungkasnya.

Jalur Mandiri dan Celah Diskresi

Kasus Unsoed menjadi perhatian karena dugaan transaksi tidak semata terjadi di luar mekanisme penerimaan.

KPK justru menemukan adanya dugaan pengondisian kuota dan penggunaan kewenangan internal kampus.

Temuan sementara itu menjadi penting karena secara resmi Unsoed memang menyelenggarakan jalur mandiri pada 2026. Dalam informasi penerimaan mahasiswa yang dipublikasikan kampus, seleksi mandiri antara lain menggunakan nilai UTBK, nilai rapor, indeks nilai sekolah, serta prestasi akademik dan nonakademik. Artinya, di atas kertas terdapat mekanisme dan kriteria seleksi.

Persoalan yang kini disidik KPK adalah apakah kewenangan dalam sistem tersebut kemudian disalahgunakan untuk mengatur calon tertentu.

KPK menemukan indikasi itu dalam perkara yang menjerat Rektor Unsoed Akhmad Sodik dan lima tersangka lainnya.

Kasus tersebut sekaligus mengingatkan pada perkara

Universitas Lampung pada 2022. Ketika itu, KPK menangkap Rektor Unila Karomani dalam perkara suap penerimaan mahasiswa baru jalur mandiri.

Pola berulang tersebut membuat persoalan jalur mandiri tidak lagi cukup dilihat sebagai tindakan individual. Pengawasan terhadap mekanisme penerimaan menjadi bagian penting dari pemberantasan korupsi di lingkungan pendidikan tinggi. Rektor Universitas Paramadina Didik J Rachbini bahkan mendorong transformasi tata kelola jalur mandiri. Menurut dia, variasi mekanisme penerimaan di berbagai PTN membuat jalur tersebut rawan diselewengkan dan dimanipulasi.

"Jalur mandiri ini rawan diselewengkan dan dimanipulasi sehingga ke depan jalur mandiri dihentikan dan ditransformasikan dengan tata kelola yang baik," kata Didik, Minggu (23/8/2026).

Didik juga mengusulkan audit investigasi terhadap pelaksanaan jalur mandiri. Ia mendorong Komisi X DPR menugaskan Badan Pemeriksa Keuangan melakukan audit investigasi, terutama pada PTN yang menerima mahasiswa dalam jumlah besar.

"Jalur mandiri yang sudah berjalan dan melibatkan triliunan dana masyarakat perlu audit investigasi karena jalur ini banyak sisi gelapnya," ujarnya. (tin, ist, kum, dya)

DARI DESA SADE HINGGA WAY KAMBAS

API MELUMAT JEJAK BUDAYA HINGGA KAWASAN KONSERVASI

Kebakaran melanda dua kawasan penting di Indonesia dalam waktu hampir bersamaan. Di Lombok Tengah, Nusa Tenggara Barat (NTB), api menghanguskan Kampung Adat Sade, salah satu ikon wisata budaya masyarakat Sasak. Di Lampung Timur, kebakaran melanda kawasan Taman Nasional Way Kambas dan membakar lebih dari 673 hektare lahan konservasi.

TRAGEDI DESA ADAT SADE & WAY KAMBAS

Kebakaran Desa Sade, NTB

- 22 Agustus 2026, sekitar 22.00 WITA: Kebakaran melanda permukiman adat Suku Sasak.
- 89 rumah adat rusak berat dari sekitar 150 bangunan terdampak.
- 320 warga terdampak dan mengungsi.
- Penyebab: Diduga korsleting listrik, masih dalam penyelidikan Inafis Polda NTB.

Kebakaran Way Kambas, Lampung

- 673,4 hektare kawasan terbakar di Jati 3, Resort Kuala Penet.
- Penyebab: Diduga api sengaja dipicu aktivitas ilegal pemburu liar.



proses pendataan. Laporan Antara menyebut sekitar 120 bangunan hangus. Data sementara BPBD NTB yang dikutip sejumlah media mencatat 120 unit bangunan terdampak, sementara 89 di antaranya merupakan rumah tradisional yang mengalami kerusakan berat. Sebanyak 320 jiwa atau 120 kepala keluarga terdampak. Selain rumah, fasilitas yang ikut terbakar antara lain masjid, museum, lapak UMKM, artshop, berugak, lumbung, toilet umum, hingga gerbang kawasan Desa Adat Sade.

Tidak ada korban jiwa dalam kebakaran tersebut. Namun, kehilangan warga Sade bukan sekadar kehilangan tempat tinggal. Rumah-rumah tradisional yang terbakar merupakan bagian dari arsitektur dan identitas budaya Sasak yang dipertahankan secara turun-temurun. Kementerian Pariwisata menegaskan Sade bukan hanya destinasi wisata, melainkan ruang hidup masyarakat yang menjadi tempat tradisi, tata kehidupan, dan kebudayaan diwariskan dari generasi ke generasi.

"Sade bukan sekadar destinasi wisata. Sade adalah rumah masyarakat, ruang hidup budaya Sasak, sekaligus bagian penting dari kekayaan pariwisata Indonesia. Karena itu, duka masyarakat Sade juga menjadi duka kita bersama," ujar Menteri Pariwisata Widiyanti Putri Wardhana dalam siaran resmi yang diterima, Minggu (23/8/2026).

Dampak kebakaran juga merembet ke sektor ekonomi warga. Kepala Desa Rembitan Lalu Minakse mengatakan sekitar 320 pelaku wisata ikut terdampak. Mereka terdiri atas pengrajin tenun, pemandu wisata, dan pelaku usaha lain yang selama ini

menggantungkan penghasilan dari aktivitas wisata di Sade.

"Dengan adanya musibah ini, ada 320 pelaku wisata kami yang hari ini kehilangan lapangan pekerjaan," kata Lalu Minakse, Minggu (23/8/2026).

Kebakaran itu sekaligus menghanguskan bagian dari rantai ekonomi yang selama ini melekat dengan desa adat. Kain tenun, kerajinan, artshop, dan fasilitas wisata bukan hanya komoditas pariwisata, tetapi juga sarana masyarakat mempertahankan pengetahuan serta tradisi lokal. Karena itu, pembangunan kembali Sade tidak cukup jika hanya menghitung jumlah rumah yang harus didirikan.

Gubernur NTB Lalu Muhamad Iqbal yang langsung mendatangi lokasi setelah tiba dari Nusa Tenggara Timur menekankan keselamatan warga sebagai prioritas pertama. "Yang paling penting saat ini adalah bagaimana seluruh masyarakat dan warga dalam keadaan selamat," ujar Iqbal.

Pemerintah Kabupaten Lombok Tengah kemudian memusatkan penanganan pada kebutuhan dasar

warga terdampak. Pemkab juga menetapkan status tanggap darurat selama 14 hari. Bantuan mulai berdatangan, termasuk bantuan Rp200 juta dan paket kebutuhan pokok dari Wakil Ketua DPR RI Sari Yulianti.

Pemerintah kini menghadapi pekerjaan yang lebih sulit: membangun kembali Sade tanpa mengubahnya menjadi sekadar replika destinasi wisata. Widiyanti mengatakan masyarakat harus ditempatkan sebagai bagian utama dalam proses pemulihan.

"Prioritas kita sekarang adalah masyarakat. Setelah kondisi darurat tertangani, kita akan bersama-sama memikirkan pemulihannya. Kita ingin Sade bangkit kembali tanpa kehilangan jati dirinya sebagai ruang hidup dan warisan budaya masyarakat Sasak," kata Widiyanti.

Persoalan berbeda muncul ratusan kilometer di sebelah timur Pulau Sumatera. Kebakaran di Taman Nasional Way Kambas, Lampung Timur, yang sebelumnya dinyatakan padam, kembali memunculkan titik api pada Minggu (23/8/2026) sore.

Kebakaran pertama terjadi sejak Jumat (21/8/2026) di Resort Kuala Penet. Kementerian Kehutanan menyebut luas area terdampak sementara sekitar 673 hektare. BNPB mencatat angka 673,4 hektare berdasarkan laporan lapangan. Sekitar 250 personel gabungan sebelumnya dikerahkan untuk memadamkan api hingga kawasan itu dinyatakan padam pada Sabtu malam.

Namun, sehari setelah dinyatakan padam, api kembali muncul di Desa Braja Luhur, Kecamatan Braja Selehah. Kepala Balai TN Way Kambas MHD Zaidi mengatakan tim gabungan langsung bergerak menuju lokasi baru tersebut. (tin,rls,ant,kcm/dya)



Lahan seluas 673,4 hektare terdampak karhutla di Taman Nasional Way Kambas, petugas gabungan terus berupaya melakukan pemadaman, Kelurahan Kuala Penet, Kecamatan Resort Kuala Penet, Kabupaten Lampung Timur, Provinsi Lampung (21/8/2026). (Dok. BNPB)



Panitia lokal Muktamar ke-35 Nahdlatul Ulama (NU) melakukan gladi kotor validasi muktamirin di Pondok Pesantren Bahrul Ulum, Tambakberas, Jombang. Foto: Panitia Muktamar ke-35 NU

POLITIK UANG MENGINTAI MUKTAMAR NU, ULAMA SERUKAN PERLAWANAN TERHADAP SUAP

Menjelang Muktamar ke-35 Nahdlatul Ulama (NU), seruan untuk menjaga forum tertinggi organisasi dari politik uang kembali menguat. Forum Ulama Nahdliyyin (FUN) bersama sejumlah pengurus syuriyah dan tanfidziyah serta pengasuh pesantren meminta seluruh pemegang hak suara menolak praktik suap dalam proses pemilihan, terutama dalam menentukan anggota Ahlul Halli wal Aqdi (AHWA).

Seruan itu disampaikan dalam Halaqah Jam'iyah Nahdlatul Ulama bertema "Menyelamatkan Marwah Syuriyah dan Kemuliaan Ahlul Halli Wal Aqdi (AHWA)" di Jakarta, Jumat (21/8/2026).

Forum tersebut menilai mekanisme AHWA semestinya menjadi instrumen untuk menjaga pemilihan Rais Aam dari transaksi kepentingan, bukan justru membuka ruang bagi praktik yang berlawanan dengan tujuan awal pembentukannya.

Tokoh NU yang juga Ketua Dewan Masjid Indonesia (DMI), KH Abdul Manan Ghoni, bahkan menyerukan perlawanan terhadap praktik suap secara tegas. "Segegap pengurus PWNU dan PCNU wajib hukumnya melawan suap AHWA, wajib tanpa terkecuali," kata Abdul Manan dalam keterangannya yang diterima di Jakarta, Minggu (23/8/2026).

Menurut dia, menerima uang atau bentuk imbalan lain dalam proses pemilihan merupakan persoalan moral yang serius. "Menerima suap itu adalah kebobrokan moral tertinggi yang tidak seharusnya dinormalisasikan oleh para muktamirin," ujarnya.

Ketua FUN KH Mujib Qulyubi mengatakan halaqah digelar untuk menyatukan komitmen pengurus syuriyah, tanfidziyah, dan pengasuh pesantren agar Muktamar ke-35 NU kembali menempatkan otoritas moral dan keteladanan sebagai pijakan. Ia mengingatkan bahwa sistem AHWA sejak awal dimaksudkan untuk menghindari politik uang.

"Tujuan utama sistem AHWA ini

untuk menghindari politik uang, eh sekarang yang terjadi sebaliknya," kata Mujib.

Ia menyebut PBNU telah menerbitkan Pedoman Penyampaian Usulan Nama Calon AHWA yang memuat lima poin. Namun, Mujib menilai dalam pelaksanaannya terdapat dugaan pelanggaran, baik secara prosedural maupun substansial.

Karena itu, ia meminta para muktamirin mengembalikan proses pemilihan kepada semangat dasar ber-NU sebagai bentuk khidmah atau pengabdian. Pemegang hak suara di PWNU, PCNU, dan PCINU juga diminta menjaga independensi serta kehormatan organisasi dan menolak segala bentuk transaksi dalam proses pemilihan.

Seruan tersebut muncul ketika mekanisme pemilihan Rais Aam menjadi salah satu isu penting menjelang Muktamar ke-35. Berdasarkan mekanisme yang berlaku, Rais Aam dipilih melalui musyawarah AHWA yang beranggotakan sembilan ulama. PWNU Jawa Timur, misalnya, sebelumnya mengusulkan 16 nama masyayikh untuk masuk dalam tim AHWA

Belakangan, muncul pula wacana agar pemilihan Ketua Umum PBNU dilakukan melalui AHWA, bukan pemilihan langsung. Rais Aam PBNU KH Miftachul Akhyar mengatakan usulan itu masih dibahas tim materi Muktamar dan selanjutnya akan dibawa ke Komisi Organisasi. Keputusan mengenai mekanisme tersebut, kata dia, pada akhirnya

dikembalikan kepada peserta muktamar.

Ruang konflik internal

Di tengah seruan menjaga marwah organisasi, dinamika internal NU juga belum sepenuhnya mereda. Ketua Tanfidziyah PWNU DKI Jakarta KH Samsul Ma'arif mengatakan proses ishlah yang sebelumnya berlangsung antara Rais Aam Kiai Miftahul Ahyar dan Ketua Umum PBNU Gus Yahya belum menyelesaikan persoalan di antara keduanya.

"Ishlah itu hanya formalistik di permukaan, sampai sekarang sejatinya tidak pernah ada ishlah antara keduanya. Bahkan dalam satu kesempatan bersama dengan Gus Yahya, DKI diminta mundur menjadi tuan rumah muktamar, namun saya menolaknya," ungkap Samsul.

Pernyataan itu memperlihatkan bahwa Muktamar ke-35 bukan sekadar forum rutin untuk memilih kepengurusan baru. Forum tersebut berlangsung di tengah dinamika internal NU yang cukup tajam, sekaligus menentukan arah organisasi untuk lima tahun berikutnya.

KH Adnan Anwar dalam halaqah tersebut meminta calon Rais Aam dan Ketua Umum PBNU memahami perubahan geopolitik serta tantangan baru yang dihadapi NU. Ia menilai karakter tantangan kepemimpinan saat ini berbeda dibandingkan masa kepemimpinan KH Said Aqil Siradj, khususnya dalam persoalan kaderisasi dan pengembangan lembaga

NAMA TOKOH YANG MERAMAIKAN BURSA CALON KETUA UMUM PBNU



KH Yahya Cholil Staquf (Gus Yahya)

Petahana Ketum PBNU 2021–2026, putra KH Cholil Bisri dan mantan juru bicara Gus Dur.



KH Zulfah Mustofa

Waketum PBNU, ulama fikih dan sastra Arab, dikenal sebagai penghubung antarfaksi.



KH Abdul Hakim Mahfudz (Gus Kikin)

Cicit KH Hasyim Asy'ari, pengasuh Tebuireng dan Ketua PWNU Jatim.



KH Abdul Ghaffar Rozin (Gus Rozin)

Ketua PWNU Jateng, putra KH MA Sahal Mahfudh, fokus tata kelola organisasi.



KH Nasaruddin Umar

Imam Besar Istiqlal dan Menag, dinilai sebagai opsi jalan tengah, tetapi terkendala aturan rangkap jabatan.



KH Muhammad Yusuf Chudlori (Gus Yusuf)

Pengasuh Ponpes API Tegalrejo dan tokoh NU Jateng.



KH Abdussalam Shohib (Gus Salam)

Pengasuh Ponpes Denanyar, dikenal kritis terhadap kepengurusan PBNU.

pendidikan.

Sementara itu, Penasehat LBM PWNU DKI KH Mukti Ali Qusyairi menekankan pentingnya aspek kealiman dan ketertiban pendidikan dalam menentukan calon anggota AHWA.

"Beliau (Kiai Said-red) pernah mendampingi empat Rais Aam dan berjalan baik-baik saja, tidak ada persoalan maupun masalah penting seperti saat ini," ujarnya.

Seruan serupa datang dari kalangan kiai sepuh. Dalam silaturahmi di kantor PBNU pada 20 Agustus, Rais Syuriyah PBNU KH Muhibbul Aman Aly atau Gus Muhib berharap Muktamar ke-35 berlangsung secara baik, jujur, adil, dan berakhlakul karimah. Ia meminta tindakan yang dinilai tidak terpuji dihentikan karena berpotensi mencederai NU.

Persoalan independensi Muktamar juga berkaitan dengan kekhawatiran mengenai kemungkinan campur tangan pemerintah. Mustasyar PBNU KH Ma'ruf Amin sebelumnya menyatakan keyakinannya bahwa pemerintah tidak akan mencampuri proses Muktamar ke-35 NU. (ton istrls/dya)

Jalan di Sentra Pertanian Jadi Prioritas Pemkab Malang untuk Tekan Biaya Logistik



Ilustrasi: Kondisi jalan di kawasan perkebunan tembakau di Desa Jambangan, Kecamatan Dampit, Kabupaten Malang usai diperbaiki pemerintah kabupaten setempat. (Santi/Lentera)

MALANG- Pemerintah Kabupaten (Pemkab) Malang memprioritaskan penanganan dan perbaikan jalan di sejumlah sentra pertanian dengan potensi produksi pangan tinggi. Kebijakan ini untuk memastikan kelancaran distribusi komoditas ke pasar dan konsumen.

"Karena PU Bina Marga ini kan pelayanan infrastruktur dasar menjadi urat nadi bagi seluruh program-program prioritas pemerintah lainnya.

Tapi kami kerucutkan menjadi dua. Yang pertama tentang ketahanan pangan dan yang kedua terkait dengan percepatan investasi," ujar Kepala Dinas Pekerjaan Umum Bina Marga Kabupaten Malang, Khairul Isnaldi Kusuma, Minggu (23/8/2026).

Menurutnya, jalan memiliki posisi strategis dalam rantai pasok pangan. Infrastruktur yang tidak memadai di kawasan produksi berpotensi menghambat mobilitas hasil pertanian, memperpanjang waktu tempuh, hingga meningkatkan biaya angkutan.

Karena itu, pihaknya memberikan perhatian terhadap konektivitas menuju wilayah yang memiliki produktivitas tanaman pangan tinggi. Akses jalan di kawasan tersebut dinilai perlu dipastikan mampu menghubungkan proses produksi dengan jalur distribusi, pasar, hingga

konsumen.

Pria yang akrab dengan sapaan Oong ini menegaskan, gangguan pada satu bagian rantai pasok dapat berdampak pada keseluruhan proses distribusi. Ketika mobilitas komoditas terhambat, biaya logistik berpotensi meningkat dan pada akhirnya dapat berpengaruh terhadap harga yang dibayarkan konsumen.

"Jangan sampai rantai pasok mulai dari tempat produksi hingga ke konsumen terganggu. Karena kalau itu terganggu, mobilitas juga turut terganggu dan biaya logistik juga akan meningkat. Secara otomatis, jika biaya logistik meningkat, harga jual ke konsumen juga turut meningkat," jelasnya.

Sebagai informasi, berdasarkan data Sensus Pertanian 2023 Badan Pusat Statistik (BPS) Kabupaten Malang yang dirilis pada 31 Januari 2025, sejumlah kecamatan tercatat memiliki konsentrasi aktivitas pertanian yang tinggi.

Pada sektor tanaman pangan, wilayah yang menonjol antara lain Donomulyo, Kalipare, dan Turen. Sementara pada hortikultura, Pujon, Poncokusumo, dan Ngantang menjadi wilayah dengan jumlah rumah tangga usaha hortikultura tertinggi.

Adapun pada sektor perkebunan, Bantur, Kalipare, dan Pagak menonjol pada tanaman perkebunan semusim, sedangkan Dampit, Tirtoyudo, dan Sumbermanjing Wetan menjadi wilayah dengan jumlah petani pembudidaya tanaman perkebunan tahunan terbanyak.

Namun, Oong menyebut, untuk menentukan ruas yang menjadi prioritas, DPUBM Kabupaten Malang akan melakukan penyelidikan data infrastruktur dengan data sektor pertanian. Pemetaan potensi produksi menjadi salah satu dasar untuk melihat konektivitas wilayah yang perlu diperkuat.

Pendekatan tersebut membuat pembangunan jalan tidak semata-mata didasarkan pada kondisi fisik ruas. Infrastruktur juga dilihat berdasarkan perannya dalam mendukung aktivitas ekonomi dan pergerakan komoditas dari kawasan produksi menuju pasar.

Dengan pendekatan berbasis potensi wilayah, lanjut Oong, kawasan yang memiliki produksi pertanian tinggi tetapi belum ditunjang akses jalan yang memadai dapat dipetakan untuk mendapatkan intervensi sesuai tingkat kebutuhan dan kesiapan pembangunannya. (Santi/Dya)

Pemkot Malang Bantah Kelangkaan Sapi Lokal karena Ditahan Peternak

MALANG - Pemerintah Kota (Pemkot) Malang menyebut kelangkaan sapi lokal saat ini bukan disebabkan ditahan peternak. Kondisi tersebut terjadi karena pasokan minim. Sehingga pemerintah telah mendatangkan 64 ekor sapi hidup impor dari Australia.

Kepala Dinas Ketahanan Pangan dan Pertanian (Dispangtan) Kota Malang, Slamet Husnan mengatakan, keterbatasan sapi lokal lebih disebabkan proses pertumbuhan populasi ternak yang berlangsung secara bertahap.

"Tidak karena peternak yang menyimpan sapi. Tetapi mungkin karena pertumbuhan sapi juga bertahap. Dari anak, ke umur yang lebih dewasa untuk bisa dipotong. Berproses," ujarnya, dikutip pada Minggu (23/8/2026). Sebelumnya ada dugaan peternak sengaja tidak menjual saat ini untuk disimpan saat

momentum tertentu, seperti menjelang Iduladha.

Diketahui, pada momentum Iduladha, peternak biasanya cenderung menahan sapi hingga mendekati hari raya untuk mendapatkan waktu penjualan yang dianggap lebih menguntungkan.

Slamet menyebutkan, pemerintah Kota Malang melalui Perumda Tugu Aneka Usaha (Tunas) hingga saat ini telah mendatangkan puluhan sapi hidup melalui perusahaan pengimpor sapi yang telah bekerja sama dengan Perumda Tunas. "Yang pertama itu 18 ekor, kedua 16 ekor, ketiga 16 ekor, keempat ini 14 ekor," katanya.

Menurut Slamet, langkah tersebut dilakukan untuk menambah pasokan sapi hidup sekaligus diharapkan dapat membantu menekan harga daging sapi di tingkat pasar. "Minimal harapan kami bisa menurunkan harga di tingkat pasar," katanya.

Slamet memastikan, impor sapi hidup masih akan terus dilakukan untuk menjaga ketersediaan pasokan. Kota Malang merupakan salah satu dari 3 daerah yang memperoleh izin untuk melaksanakan impor sapi hidup dari Dinas Peternakan Provinsi, bersama Surabaya dan Sidoarjo.

Ditegaskannya, izin tersebut bukan diberikan karena ketiga daerah sedang mengalami kelangkaan sapi hidup. Menurutnya, sejak awal Kota Malang, Surabaya, dan Sidoarjo memang termasuk daerah yang mendapatkan izin impor sapi hidup.

Lebih lanjut, Slamet menyebut kembali beroperasinya program Makan Bergizi Gratis (MBG) menjadi salah satu faktor yang ikut meningkat-



Kepala Dinas Ketahanan Pangan dan Pertanian Kota Malang, Slamet Husnan. (Santi/Lentera)

kan kebutuhan bahan pangan. Selain itu, aktivitas sekolah yang kembali berjalan serta kedatangan mahasiswa baru ke Kota Malang turut mendorong peningkatan kebutuhan pangan. (Santi/Dya)

MASA JABATAN ZELENSKY

- Dilantik sebagai Presiden Ukraina ke-6 pada 20 Mei 2019.
- Masa jabatan 5 tahun seharusnya berakhir 20 Mei 2024.
- Pemilu ditangguhkan karena darurat militer akibat invasi Rusia sejak 2022.
- Saat ini Zelenskyy menjalani periode pertama.

SISTEM PILPRES UKRAINA

- Presiden dipilih langsung untuk 5 tahun, maksimal 2 periode berturut-turut.
- Menggunakan sistem dua putaran.
- Putaran pertama: kandidat harus meraih >50% suara.
- Jika tidak ada yang mencapai 50%, dua kandidat teratas maju ke putaran kedua.
- Pemenang putaran kedua ditentukan berdasarkan suara terbanyak.



Presiden Ukraina, Volodymyr Zelenskyy, menghadiri upacara resmi peringatan Hari Bendera Nasional di Kyiv, Ukraina, Minggu (23/8/2026). (reuters)

ALASAN PERANG, ZELENSKY TOLAK PEMILU UKRAINA

Ancaman Presiden Amerika Serikat (AS) Donald Trump untuk meluncurkan operasi ekonomi besar-besaran terhadap Iran kembali membuka front baru dalam konflik Washington dan Teheran. Kali ini, tekanan itu juga berhadapan langsung dengan kepentingan China, salah satu mitra dagang dan pembeli minyak Iran terbesar. Beijing, Kamis (20/8/2026), secara terbuka menolak pendekatan yang ditempuh Trump.

Pernyataan itu disampaikan Zelensky dalam konferensi pers pada Sabtu (22/8/2026), yang kemudian dipublikasikan pada Minggu (23/8/2026). Ia merespons seruan mantan Menteri Pertahanan Ukraina Mykhailo Fedorov agar pemerintah membuka jalan bagi penyelenggaraan pemilu meski perang belum berakhir.

"Saya percaya bahwa dalam perang seperti ini, pemilu itu sendiri merupakan risiko besar. Pemilu saat ini adalah tsunami bagi negara yang akan memecah belah Ukraina," kata Zelensky, seperti dikutip AFP.

Ia bahkan memperingatkan bahwa penyelenggaraan pemilu di tengah perang dapat menjadi ancaman terhadap keberlangsungan negara.

"Jika kita ingin menghancurkan negara ini, maka kita bisa bergerak ke arah penyelenggaraan pemilu di tengah masa perang ini," ujarnya.

Ukraina hingga kini masih memberlakukan keadaan darurat militer sejak invasi besar-besaran Rusia pada Februari 2022. Berdasarkan aturan yang berlaku, pemilu tidak dapat diselenggarakan selama darurat militer berlangsung. Pemilu nasional terakhir Ukraina digelar pada 2019.

Penolakan Zelensky terhadap

pemilu bukan tanpa dukungan publik. Survei Kyiv International Institute of Sociology (KIIS) yang dilakukan 20 Juli-3 Agustus 2026 terhadap 974 responden menunjukkan mayoritas warga Ukraina masih menilai pemilu sebaiknya ditunda sampai perang benar-benar berakhir.

Sebanyak 57 persen responden mengatakan pemilu seharusnya digelar setelah tercapai kesepakatan damai final dan perang berakhir sepenuhnya.

Sementara itu, 23 persen responden menyatakan pemilu dapat digelar setelah gencatan senjata disertai jaminan keamanan. Hanya 15 persen yang menginginkan pemilu dilaksanakan sebelum permusuhan berakhir.

Angka tersebut menunjukkan adanya jarak cukup lebar antara seruan Fedorov dan preferensi mayoritas publik. KIIS juga mencatat bahwa dukungan terhadap pemilu segera memang meningkat dibanding survei sebelumnya, tetapi belum menjadi pandangan mayoritas.

Dalam survei yang sama, tingkat kepercayaan terhadap Zelensky tercatat 55 persen, sementara 40 persen responden menyatakan tidak

percaya kepadanya. KIIS menyebut angka tersebut menurun dibanding survei April, ketika tingkat kepercayaan mencapai 58 persen.

Soal pemilu pascaperang, 44 persen responden menganggap pemilihan presiden sebaiknya dilakukan lebih dahulu, dibanding 32 persen yang memilih pemilu parlemen dan 11 persen yang mengutamakan pemilu lokal.

Debat mengenai pemilu mencuat setelah Zelensky memberhentikan Fedorov sebagai Menteri Pertahanan. Keputusan tersebut memicu demonstrasi di Kyiv dan sejumlah kota lain.

Fedorov kemudian menyerukan agar Ukraina menemukan mekanisme yang memungkinkan pemilu digelar meski perang masih berlangsung. Dalam pernyataan videonya, ia menilai demokrasi tidak boleh menjadi korban perang.

Namun, seruan tersebut justru tidak sepenuhnya mendapatkan dukungan dari massa yang sebelumnya turun ke jalan membela Fedorov.

Reuters melaporkan bahwa aksi yang sempat diikuti ribuan orang kemudian menyusut. Sejumlah

peserta demonstrasi mengatakan mereka turun ke jalan untuk memprotes pemecatan Fedorov, bukan untuk menuntut pemilu selama perang.

Survei KIIS yang dilakukan pada awal Agustus juga memperlihatkan popularitas Fedorov cukup tinggi. Dalam survei terpisah pada 16-31 Juli, Fedorov tercatat dipercaya 63 persen responden, sedangkan Zelensky mendapat tingkat kepercayaan 56 persen.

Fedorov dikenal sebagai salah satu tokoh yang mendorong modernisasi militer Ukraina, termasuk penggunaan teknologi dan drone dalam menghadapi pasukan Rusia. Ia juga disebut berselisih dengan sebagian jajaran militer mengenai pendekatan perang dan reformasi pertahanan.

Zelensky sendiri mengakui masyarakat memiliki hak untuk melakukan demonstrasi. Namun, ia memperingatkan agar kritik politik tidak berubah menjadi serangan terhadap tentara Ukraina.

"Sejak kapan pemasaran mulai mengalahkan orang-orang yang mengorbankan nyawa mereka?" kata Zelensky. (tin, ist, rtr/dya)

Mitos atau Fakta Kulit Pisang Bikin Wajah Glowing

Kulit pisang biasanya berakhir di tempat sampah. Namun, belakangan muncul tren perawatan wajah yang justru memanfaatkannya. Kulit pisang diklaim bisa membuat wajah lebih cerah, mengurangi kerutan, bahkan membantu mengatasi lingkaran hitam di bawah mata.

Caranya pun sederhana, kulit pisang yang baru dimakan digosokkan langsung ke wajah.

Klaim tersebut terdengar menarik karena pisang memang mengandung berbagai senyawa antioksidan. Tetapi, apakah kulit pisang benar-benar bisa menjadi pengganti skincare?

Jawabannya, belum ada bukti ilmiah yang cukup untuk mendukung klaim tersebut.

Dermatology resident Cleveland Clinic, Taylor Bullock, MD, secara tegas mengatakan belum ada bukti ilmiah bahwa menggosokkan kulit pisang ke wajah memberikan manfaat nyata. "Tidak ada bukti ilmiah yang menunjukkan bahwa menggosokkan kulit pisang ke wajah akan bermanfaat," kata Bullock.

Memang mengandung antioksidan

Klaim soal kulit pisang bukan sepenuhnya muncul tanpa dasar. Bullock menjelaskan bahwa pisang kaya akan

antioksidan. Sebuah penelitian yang dikutip Cleveland Clinic juga menemukan kulit pisang memiliki kadar antioksidan yang cukup tinggi. Kulit pisang yang belum matang bahkan disebut memiliki kandungan antioksidan lebih tinggi dibandingkan kulit pisang yang sudah matang atau terlalu matang.

Antioksidan sendiri memang penting bagi kesehatan kulit.

Kulit terus-menerus terpapar faktor lingkungan, seperti sinar matahari, asap, dan polusi. Paparan tersebut dapat meningkatkan stres oksidatif akibat radikal bebas.

Dalam jangka panjang, stres oksidatif dapat berkontribusi terhadap kerusakan kolagen dan elastin. Dampaknya bisa terlihat dalam bentuk kerutan, kulit kendur, perubahan tekstur, hingga perubahan warna kulit. Di sinilah muncul logika bahwa antioksidan dalam kulit pisang mungkin dapat membantu kulit.

Masalahnya, mengandung antioksidan tidak otomatis berarti efektif ketika kulit pisang digosokkan ke wajah. Jadi, kulit pisang tidak otomatis menjadi skincare

Bullock menjelaskan bahwa secara teori seseorang mungkin mendapatkan sejumlah antioksidan dari kulit pisang yang ditempelkan

pada kulit. Namun, jumlah dan efektivitasnya belum terbukti cukup untuk menghasilkan manfaat skincare yang berarti.

"Secara teori, Anda mungkin bisa mendapatkan antioksidan dengan menggosokkan kulitnya pada kulit Anda," kata Bullock.

Jika tujuan utamanya mendapatkan manfaat antioksidan, ia menyarankan menggunakan produk skincare yang memang diformulasikan untuk kulit.

Dengan kata lain, kandungan suatu bahan secara alami tidak cukup untuk membuktikan bahwa bahan tersebut efektif ketika digunakan sebagai perawatan topikal.

Klaim menghilangkan kerutan

Ini salah satu klaim yang paling sering muncul dalam tren skincare berbasis kulit pisang. Pengguna media sosial mengklaim menggosokkan kulit pisang ke wajah dapat membuat garis halus dan kerutan tampak berkurang.

Namun, menurut Bullock, belum ada bukti ilmiah yang menunjukkan bahwa metode tersebut benar-benar memberikan hasil seperti itu.

Kerutan sendiri merupakan proses kompleks yang dipengaruhi usia, paparan sinar ultraviolet, genetika, hingga perubahan kolagen dan elastin.

Karena itu, mengandalkan kulit pisang sebagai "anti-aging treatment" tentu terlalu jauh jika tidak didukung

penelitian klinis.

Bisa mengatasi mata panda?

Klaim lainnya adalah kulit pisang dapat membantu mengurangi lingkaran hitam di bawah mata. Lagi-lagi, belum ada bukti kuat bahwa menggosokkan kulit pisang secara langsung ke area tersebut mampu menghilangkan dark circles.

Area bawah mata juga termasuk bagian kulit yang relatif tipis dan sensitif. Produk atau bahan yang belum teruji bisa berisiko menyebabkan iritasi, terutama jika digunakan terlalu dekat dengan mata.

Karena itu, tren DIY tidak selalu berarti lebih aman hanya karena menggunakan bahan alami. Cleveland Clinic menyarankan memilih bahan atau produk skincare yang memang diformulasikan untuk penggunaan pada kulit.

Bullock menyebut beberapa pilihan sumber antioksidan, antara lain vitamin C, minyak argan, dan minyak jojoba.

Jangan asal mengoleskan

Tren skincare DIY sering terlihat menarik karena murah dan mudah dilakukan. Namun, kulit wajah memiliki kondisi yang berbeda dengan sistem pencernaan. Bahan yang aman dimakan belum tentu otomatis aman digunakan sebagai skincare.

Produk skincare diformulasikan dengan mempertimbangkan konsentrasi bahan aktif, stabilitas, pH, pengawet, serta keamanan penggunaan pada kulit.

Cleveland Clinic menjelaskan bahwa pH kulit orang dewasa umumnya berada di sekitar 5,5, atau sedikit asam. Keseimbangan tersebut membantu menjaga lingkungan kulit dan fungsi skin barrier. Perubahan pH yang terlalu jauh dapat mengganggu keseimbangan kulit dan membuat barrier bekerja kurang optimal.

Karena itu, "alami" bukan satu-satunya ukuran keamanan.

Jika ingin mendapatkan kulit yang sehat dan tampak glowing, rutinitas dasar justru lebih penting daripada mencoba banyak bahan DIY. (farist/dya)



YouTUBE Naikkan Syarat Monetisasi: 20 Juta Views untuk Kreator Shorts



YouTube akan memperketat persyaratan bagi kreator yang ingin mulai mendapatkan penghasilan dari platform tersebut. Mulai 1 Februari 2027, kreator yang ingin masuk program monetisasi harus memenuhi ambang baru berupa sedikitnya 8.000 jam tayang dalam 12 bulan terakhir atau 20 juta penayangan Shorts yang memenuhi syarat dalam 90 hari terakhir.

Kebijakan baru ini menjadi perubahan signifikan dibandingkan ketentuan yang berlaku saat ini. Sebelumnya, kreator yang ingin bergabung dalam YouTube Partner Program (YPP) harus memiliki sedikitnya 1.000 subscriber serta 4.000 jam tayang publik dalam 12 bulan terakhir, atau 1.000 subscriber dan 10 juta penayangan Shorts dalam 90 hari terakhir.

Dengan aturan baru tersebut, kreator Shorts harus menggandakan

target penayangan dari 10 juta menjadi 20 juta views dalam waktu tiga bulan untuk dapat memenuhi salah satu jalur monetisasi.

Berlaku Mulai 2027, YouTube memastikan perubahan tersebut tidak berlaku surut terhadap kreator yang sudah menjadi bagian dari YPP. Artinya, kreator yang telah memenuhi persyaratan dan saat ini sudah memperoleh pendapatan melalui program tersebut tidak perlu memenuhi kembali ambang baru untuk mempertahankan statusnya.

Namun, bagi kreator yang baru ingin masuk program monetisasi setelah kebijakan berlaku, persaingannya akan menjadi lebih ketat.

Selain meningkatkan syarat untuk masuk program, YouTube juga mengubah ketentuan bagi kreator yang memperoleh pendapatan dari Shorts Creators Pool.

Kreator Shorts kini harus mempertahankan sedikitnya 10 juta penayangan Shorts dalam periode 90 hari agar tetap memperoleh penghasilan dari skema tersebut.

Meski demikian, kanal yang turun di bawah angka 10 juta views tidak akan langsung dikeluarkan dari YouTube Partner Program. Kreator masih dapat memperoleh pendapatan dari video berdurasi panjang apabila kanalnya tetap memenuhi ketentuan monetisasi untuk konten tersebut.

Pendapatan dari Shorts baru dapat diperoleh kembali setelah kanal berhasil mencapai 10 juta penayangan dalam 90 hari.

Perubahan kebijakan ini terjadi ketika konsumsi Shorts terus mengalami pertumbuhan.

YouTube mencatat lebih dari 200 miliar penayangan Shorts setiap hari. Angka tersebut menunjukkan betapa besar posisi video pendek dalam ekosistem YouTube sekaligus menjelaskan mengapa persaingan mendapatkan perhatian pengguna semakin sengit.

Kreator tidak cukup hanya membuat satu video yang viral. Mereka perlu membangun pola produksi konten yang mampu menjaga jumlah penonton secara konsisten.

Kenaikan ambang monetisasi membuat strategi menjadi faktor yang semakin penting bagi kreator.

Situasi ini berpotensi menyulitkan kreator kecil yang baru membangun kanal. Mereka dituntut meningkatkan frekuensi dan kualitas produksi sekaligus mempertahankan orisinalitas

konten. Di sisi lain, YouTube tampaknya ingin memastikan program monetisasi lebih terfokus pada kreator yang mampu menghasilkan konten dan menarik audiens dalam skala besar.

Premium Lite Diperluas. Dalam pengumuman yang sama, YouTube juga menyampaikan rencana memperluas Premium Lite ke seluruh negara yang telah menyediakan YouTube Premium. Perluasan layanan berlangganan ini juga berkaitan langsung dengan pendapatan kreator.

YouTube membagikan sebagian pendapatan langganan kepada kreator berdasarkan waktu menonton dan jumlah penayangan yang dihasilkan pelanggan.

Dalam skema yang dijelaskan YouTube, pembagian pendapatan ditetapkan sebesar 55 persen untuk kreator video berdurasi panjang dan 45 persen untuk kreator Shorts.

"Seiring bertambahnya jumlah pelanggan, kreator dapat mengharapkan pendapatan yang lebih tinggi. Ketika seorang pengguna berlangganan Premium, mitra rata-rata mendapatkan lebih banyak penghasilan dibandingkan ketika pengguna tersebut menonton iklan," tulis YouTube dalam blog resminya.



HARIAN LENTERA
Inspirasi Perubahan **TODAY**

HARIAN "LENTERA TODAY"
PIMPINAN PERUSAHAAN TARMUJI TALMACSI
OMBUDSMAN SUKARJITO (ID Sertifikasi 14319)
PENANGGUNG JAWAB ARIFIN B.H (ID Sertifikasi 13043)
PIMPINAN REDAKSI ARIFIN B.H (ID Sertifikasi 13043)
REDAKTUR PELAKSANA AGUSTINA WIDYAWATI (ID Sertifikasi 2567)
REDAKTUR LUTFIYU HANDI, ARIEF SUKAPUTRA, MUHIBUDIN KAMALI

KORAN DIGITAL LENTERA TODAY
Terbit Senin - Jumat (12 Halaman)

download edisi digital pada web
www.lenteratoday.com

VERIFIKASI FAKTUAL DEWAN PERS
803/DP-Verifikasi/K/X/2021



MEDIA TERVERIFIKASI

BIRO: SURABAYA: YOLANDA APRILLIA PRADITHA, AMANAH NUR ASIAH, JOKO PRASETYO | **SIDOARJO:** TEGUH A | **GRESIK:** ASEPTA YOGA P. (SERTIFIKASI WARTAWAN UTAMA) | **MOJOKERTO:** NUR HIDAYAH | **LAMONGAN:** L HANDI | **BLITAR:** ARIEF SUKAPUTRA | **KEDIRI:** AIS | **JOMBANG :** SUTONO | **PASURUAN-PROBOLINGGO-PONOROGO :** IMAN SANTOSO | **BONDOWOSO- SITUBONDO-LUMAJANG-JEMBER-BANYUWANGI:** PURCAHYONO JULIATMOKO | **MADIUN:** WIWIET EKO PRASETYO (SERTIFIKASI WARTAWAN MUDA) | **MALANG RAYA:** SANTI WAHYU SANIA (SERTIFIKASI WARTAWAN MUDA), ISKANDAR Z. | **TRENGGALEK:** HERLAMBAH | **MADURA RAYA:** SAHLAN KURNIAWAN | **NGAWI:** DIMAS RIDHO SURYO BASKORO | **DKI JAKARTA:** FUAD HASSAN | **LOMBOK BARAT:** MUHAYYAN | **PALANGKA RAYA:** NOVITA MASNIARI

PENASEHAT HUKUM DR. NURIYANTO A. DAIM, SH, MH | **MARKETING COMMUNICATION** JOKO PRASETYO UTOMO, ISKANDAR ZULKARNAIN | **SEKERTARIS** FITRIYANTI SUTAN, FARADITA NUR FADHILA
DESAIN GRAFIS PAULUS IVAN, FADHILA | **ALAMAT REDAKSI** JL RUNGKUT ASRI UTARA VI/26, JL TENGGILIS TENGAH 4 | **TELP** 03187854491 | **PENERBIT** PT MEDIA HEBAT INSPIRASI INDONESIA | **ALAMAT PERCETAKAN** SMILE GRAFIKA JL. RAYA KALIRUNGKUT 42 SURABAYA | **TELP IKLAN** 031-87854491 | **NIB** 91205006801134 | **HARGA IKLAN** RP 25.000 MM/KOLOM

Wartawan Lentera Today dalam setiap bertugas dilengkapi dengan tanda pengenal wartawan/kartu pers yang dikeluarkan perusahaan secara sah. Nama pemegang tanda pengenal wartawan/kartu pers Lentera Today tercantum di Box Redaksi. Siapa pun yang mengaku/mengatasnamakan Lentera Today, tanpa bisa menunjukkan surat/kartu tanda pengenal atau namanya tidak tercantum dalam Kotak Redaksi, agar ditolak/ dikonfirmasi/dilaporkan ke manajemen redaksi/perusahaan atau melalui nomor telepon yang tertera di Kotak Redaksi. Dalam melaksanakan tugas jurnalistik, setiap wartawan Lentera Today dilarang menerima dan/atau meminta apa pun dengan alasan apa pun.

Spider Lashes dan Obsesi Bulu Mata Lentik di Era AI

Bulu mata kini bukan sekadar pelengkap riasan. Di era filter digital, anime, dan kecerdasan buatan (AI), sepasang bulu mata bahkan bisa menjadi bagian penting dari identitas visual seseorang.

Salah satu gaya yang kembali mencuri perhatian adalah spider lashes. Sesuai namanya, bulu mata dibuat tebal, panjang, sangat lentik, lalu dikelompokkan dalam beberapa bagian sehingga tampak menyerupai kakilaba-laba.

Gaya ini juga dikenal sebagai manga lashes atau doll lashes. Berbeda dari teknik maskara konvensional yang berusaha memisahkan setiap helai agar tidak menggumpal, spider lashes justru sengaja menciptakan efek menggumpal.

Caranya relatif sederhana. Bulu mata terlebih dahulu dijepit, kemudian maskara diaplikasikan berulang kali. Bedak tabur dapat digunakan di antara lapisan untuk membantu menambah volume dan membuat maskara

lebih menempel. Beberapa helai bulu mata kemudian dibiarkan saling melekat. Hasilnya adalah kelompok-kelompok bulu mata tebal yang terlihat dramatis ketika mata dibuka.

Tren ini bukan sesuatu yang benar-benar baru. Pada 2023, penyanyi Dua Lipa sempat menarik perhatian lewat unggahan yang menampilkan bulu mata bagian bawah dengan bentuk menyerupai kakilaba-laba.

Dari Anime ke Filter AI

Popularitas spider lashes tidak bisa dilepaskan dari budaya visual yang berkembang di internet.

Sara Edward Wayne, makeup artist sekaligus pemilik Outlaw Cosmetics, menjelaskan bahwa popularitas anime, AI, aplikasi, dan filter media sosial ikut memengaruhi perkembangan tren bulu mata. Hubungannya cukup mudah dilihat.

Dalam manga dan anime, karakter perempuan kerap digambarkan

dengan mata besar serta bulu mata panjang dan lentik. Karakter semacam itu kemudian menjadi referensi visual dalam makeup, fotografi, hingga filter media sosial.

Teknologi digital memperkuat efek tersebut

Filter wajah dapat memperbesar mata, menambahkan bulu mata, mengubah bentuk iris, sekaligus menciptakan tampilan wajah yang sulit dicapai secara alami. AI kemudian membawa estetika tersebut lebih jauh dengan menghasilkan wajah sintetis yang sejak awal dirancang berdasarkan standar visual tertentu.

Dalam konteks itu, spider lashes menjadi lebih dari sekadar teknik memakai maskara. Ia merupakan bagian dari bahasa visual yang semakin dipengaruhi dunia digital.

Obsesi terhadap bulu mata panjang sebenarnya jauh lebih tua daripada TikTok, Instagram, atau AI.

Dalam berbagai kebudayaan, bulu mata panjang dan gelap telah lama dikaitkan dengan kecantikan. Bahkan, masyarakat Mesir Kuno menggunakan kohl untuk mempertegas mata.

Penggunaan kohl tidak semata-mata berkaitan dengan estetika. Celak juga digunakan untuk membantu melindungi mata dari lingkungan gurun yang panas dan berdebu serta memiliki makna spiritual.

Dalam kebudayaan Tiongkok kuno, bulu mata panjang dan gelap juga dikaitkan dengan perlindungan dari energi negatif dan kemakmuran.

Terlepas dari berbagai kepercayaan tersebut, secara biologis bulu mata memang memiliki fungsi penting.

Bulu mata membantu melindungi mata dari debu dan partikel asing. Rambut-rambut kecil tersebut juga membantu mengurangi penguapan air dari permukaan mata sehingga membantu menjaga kelembapan mata.

Jadi, ketertarikan manusia terhadap bulu mata bukan sepenuhnya soal estetika. Ada fungsi biologis yang membuatnya menjadi bagian penting dari wajah.

Anggapan bahwa bulu mata panjang membuat wajah terlihat lebih menarik juga mendapat dukungan dari penelitian.

Studi yang diterbitkan dalam Journal of Vision pada 2018 menemukan bahwa bulu mata merupakan salah satu fitur visual yang berperan dalam penilaian daya tarik wajah perempuan.

Ada Cara yang Jauh Lebih Ekstrem

Keinginan membuat bulu mata terlihat lebih panjang juga bukan fenomena modern.

Pada abad ke-19 di Paris, pernah berkembang metode yang jauh lebih ekstrem untuk memperpanjang bulu mata. Rambut kepala dijahitkan pada bagian kelopak mata.

Metode tersebut tentu terdengar mengerikan jika dibandingkan dengan teknik makeup modern.

Perkembangan berikutnya terjadi pada 1911. Pejabat kecantikan asal Kanada, Anna Taylor, mematenkan salah satu desain bulu mata palsu.

Bulu mata buatan tersebut dibuat dari rambut yang ditempelkan pada material berbentuk bulan sabit sebelum dipasang pada kelopak mata.

Tokoh lain yang berperan dalam sejarah bulu mata palsu adalah Maksymilian Faktorowicz, pengusaha kecantikan asal Polandia yang kemudian dikenal melalui merek Max Factor.

Bulu mata palsu semakin populer setelah muncul dalam majalah mode Vogue pada era 1930-an. (far,ist/dya)



Bakar Dulu, Tanam Sawit...dari Hal 1

Direktur Tindak Pidana Tertentu Bareskrim Polri Brigjen Pol Mohammad Irhamni mengatakan penyidikan bermula dari pemantauan titik panas atau hotspot. Petugas kemudian melakukan verifikasi ke lapangan. Jika ditemukan lahan terbakar, petugas lebih dulu melakukan pemadaman dan pendinginan. Setelah itu, lokasi diperiksa sebagai tempat kejadian perkara.

Bila ditemukan unsur pidana, perkara dinaikkan ke tahap penyidikan. Polisi kemudian memeriksa saksi, menyita barang bukti, hingga menetapkan tersangka.

"Kesembilan Polda ini telah melaksanakan kegiatan proses penyelidikan dan penyidikan dengan jumlah tersangka kurang lebih yang sudah ditetapkan adalah 72 orang tersangka perorangan," kata Irhamni dalam konferensi pers di Mabes Polri, Jakarta, Minggu (23/8/2026).

Sembilan Polda itu ialah Riau, Kalimantan Barat, Sumatera Selatan, Jambi, Kalimantan Tengah, Kalimantan Selatan, Kalimantan Timur, Aceh, dan Kalimantan Utara.

Temuan penyidik menunjukkan pembakaran bukan sekadar kebakaran yang muncul karena musim kemarau.

Sebagian besar tersangka diduga sengaja membakar lahan. Api digunakan sebagai metode land clearing karena dianggap lebih murah daripada menggunakan alat berat.

Pola itu ditemukan di sejumlah wilayah. Polisi mendapati lahan sebelumnya telah ditebang.

Penebangan dilakukan sekitar tiga hingga empat bulan sebelum pembakaran. "Dia untuk mempermudah untuk pembukaan lahan tersebut biasanya sudah ditebang mereka. Dari mulai dari Riau, Jambi, Kalbar, Kalsel, Kalteng. Itu sudah 3 bulan atau 4 bulan lalu itu mereka sudah tebang," ujar Irhamni.

Di sejumlah lokasi, polisi menemukan alat penebangan seperti parang. Setelah pepohonan ditebang, sisa tanaman dan kayu dibiarkan mengering. Material itu kemudian dibakar untuk membersihkan lahan.

Menurut Irhamni, penggunaan alat berat untuk membuka lahan membutuhkan biaya besar. Harga bahan bakar dan biaya sewa alat menjadi salah satu pertimbangannya.

"Yang paling mudah adalah dibakar. Selain itu, pascapembakaran itu tanahnya menjadi lebih subur, karena hasil pembakaran abu dan sebagainya itu bisa menjadi pupuk," katanya.

Polisi menduga pembukaan lahan tersebut berkaitan dengan aktivitas perkebunan, termasuk penanaman sawit.

Namun, fakta ini tidak berarti seluruh 72 tersangka terbukti membuka lahan untuk perkebunan sawit. Polisi masih mendalami motif dan jaringan di balik masing-masing perkara.

Barang bukti yang disita penyidik memperkuat dugaan adanya pembakaran yang disengaja.

Polisi menyita 35 korek api, dua botol plastik berisi oli bekas, dua botol plastik berisi solar, serta dua jeriken berkapasitas 10 liter yang juga berisi solar.

Ada pula dua botol plastik berisi Pertalite dan satu botol plastik minyak tanah.

Barang bukti lain berupa 21 parang, dua kapak, satu cangkul, 39 batang kayu bekas terbakar, dan lima plastik sampel tanah terbakar.

Penyidik juga menyita dua gergaji mesin, 13 plastik bekas polybag, enam batang bibit sawit, dan sepasang sepatu bot.

"Dari barang bukti-barang bukti yang dilakukan penyitaan oleh penyidik dan penyidik ini sangat jelas tentunya motif pembakaran tersebut adalah pembukaan lahan," ujar Irhamni.

Temuan BBM di lokasi juga menjadi salah satu dasar penyidik membedakan kebakaran yang dipicu manusia dengan kebakaran akibat faktor alam.

"Sebagian besar yang kami lakukan penyidikan, terbakar karena dibakar tadi. Barang buktinya ada BBM, ada pertalite, ada solar yang di dalam jeriken ataupun di botol tadi," kata Irhamni.

Ia tidak menampik kebakaran akibat faktor alam bisa terjadi pada musim kemarau.

Namun, menurut dia, kebakaran semacam itu biasanya tidak sebanyak kebakaran yang sengaja dipicu.

"Kalau tidak ada pemicu membakar, saya kira tidak terbakar," ujarnya.

Menurut Irhamni, kebakaran yang dipicu manusia juga cenderung lebih masif sehingga menyulitkan proses pemadaman.

"Kalaupun ada terbakar karena faktor alam, itu kan enggak banyak jumlahnya, segera bisa dipadamkan. Akan tetapi kalau dibakar kan masif, nah itu yang menyulitkan untuk dilakukan pemadaman," katanya.

Polri menyebut mayoritas 72 tersangka merupakan individu. Mereka umumnya bekerja sebagai petani ladang atau pekerja serabutan.

"Pekerjaannya mereka pekerja serabutan tentunya, memang petani rata-rata. Membuka lahan kemudian menanam sawit dan sebagainya. Petani ladang," kata Irhamni.

Polisi kini berusaha menelusuri kemungkinan adanya pihak lain di belakang para pelaku.

"Sebagian besar pengakuannya masih individu, tetapi nanti akan kami lihat dari transaksi keuangannya. Apakah biaya itu biaya pribadi ataupun ada aliran-aliran dari korporasi yang menyuruh atau memerintahkan mereka untuk melakukan pembakaran," ujarnya.

Penyidik tidak menjadikan pengakuan tersangka sebagai satu-satunya dasar.

"Kami tidak percaya apa pengakuan dia, tetapi fakta, bukti, transaksi, ataupun evidence-evidence lain akan kami cari," ujar Irhamni.

Polri menggandeng Pusat Pelaporan dan Analisis Transaksi Keuangan (PPATK) untuk menelusuri arus uang.

"Kami kelebihannya penyidik adalah bisa menggeledah, bisa menyita, bisa koordinasi dengan PPATK untuk mencari arus ataupun aliran transaksi keuangan," katanya.

Belum ada nominal transaksi yang diumumkan. Penyidik masih mendalami rekening dan alat pembayaran yang digunakan.

"Untuk transaksi keuangan sedang pendalaman. Apakah mereka ada yang menyuruh, kemudian ada yang membiayai, tentunya alat-alat pembayaran mereka, transaksi rekening sedang kami upayakan untuk kerja sama dengan PPATK," ujar Irhamni.

Penyidikan juga diarahkan kepada pihak yang berada di atas pelaku lapangan.

"Sampai hari ini yang kami temukan sebagian besar adalah individu-individu yang memang untuk kepentingan dirinya dan kepentingan yang menyuruh orang lain. Tetapi antara satu dan yang lain sedang kami kembangkan," ujar Irhamni.

Polisi belum menemukan keterlibatan aparat atau pejabat dalam perkara tersebut.

"Aparat ataupun pejabat sampai saat ini belum ditemukan. Tetapi kami masih dinamis," katanya.

Irhamni menegaskan penyidikan tidak berhenti pada orang yang menyalakan api.

"Kami akan kejar sampai orang yang menikmati, menerima keuntungan atas pembakaran tersebut. Baik korporasi ataupun individu akan kami lakukan pengejaran dan lakukan penegakan hukum secara tegas tentunya," tegasnya.

Dampak Kesehatan

Dampak karhutla tidak berhenti di lokasi lahan yang terbakar. Kementerian Kesehatan mencatat lebih dari tiga juta warga di 37 kabupaten/kota terpapar langsung kabut asap karhutla hingga 21 Agustus 2026.

Karhutla melanda tujuh provinsi

yaitu Jambi, Riau, Sumatera Selatan, Kalimantan Barat, Kalimantan Tengah, Kalimantan Selatan, dan Kalimantan Timur. Enam di antaranya telah menetapkan status siaga darurat bencana.

Di Kalimantan Tengah, misalnya, kasus infeksi saluran pernapasan akut (ISPA) melonjak dari 402 menjadi 716 kasus hanya dalam satu pekan, atau meningkat sekitar 78,1 persen.

Di Kalimantan Barat, lebih dari 151 ribu kasus ISPA tercatat sejak Januari 2026. Lonjakan tertinggi dilaporkan terjadi di Pontianak, Kubu Raya, dan Mempawah.

Kasus asma dan iritasi juga dilaporkan meningkat.

Meski demikian, Kemenkes menyatakan belum ada laporan korban jiwa akibat bencana asap tersebut. Pemerintah mengerahkan 314 tenaga kesehatan, terdiri dari dokter, perawat, bidan, dan epidemiolog, terutama ke Kalimantan Tengah dan Kalimantan Selatan.

"Sebagai upaya mitigasi kesehatan akibat karhutla, kami telah memobilisasi sejumlah 314 tenaga kesehatan yang terdiri dari dokter, perawat, bidan, dan epidemiolog dengan konsentrasi utama di Kalimantan Tengah dan Kalimantan Selatan," ujar Kepala Pusat Krisis Kesehatan Kemenkes Agus Jamaludin. (wid,bbc,ant,rls/dya)

**Rekam Jejak
Karhutla Terparah
Indonesia**

1997-1998 (Terparah)

- o 9,7-19,7 juta ha terbakar, terutama Sumatra & Kalimantan.
- o 240 orang tewas, ratusan ribu terkena ISPA.
- o Kerugian ±Rp711 triliun.
- o Dipicu pembukaan lahan dengan pembakaran dan El Niño ekstrem.
- o Asap menyelimuti Indonesia hingga Malaysia, Singapura, dan Brunei.

Karhutla Jutaan Hektare

- o 1982-1983
3,6 juta ha terbakar, terutama Kalimantan Timur
- o 2015
2,6 juta ha terbakar, Sumatra & Kalimantan
- o 2019
>1,6 juta ha terbakar, Kerugian ekonomi: Rp72,9 triliun
- o 1997-1998
tetap menjadi rekor terburuk, dengan luasan kebakaran diperkirakan mencapai hampir 20 juta hektare.

PERBANDINGAN SUDUT PANDANG

Fokus Utama

- Memulihkan kerugian negara dan memiskinkan pelaku kejahatan ekonomi.
- Melindungi hak kepemilikan individu dari kesewenang-wenangan aparat.

Sistem Hukum

- Prosedur perdata terpisah sehingga tidak terikat lambatnya peradilan pidana.
- Harus sinkron dengan KUHP dan KUHPA agar tidak menimbulkan dualisme hukum.

Urgensi Regulasi

- Aturan yang ada saat ini belum optimal mengembalikan aset yang disembunyikan di luar negeri.
- Mayoritas substansi (sekitar 90%) diklaim sudah diakomodasi dalam UU Tipikor saat ini.

- Pendukung RUU (Pemerintah & Aktivis Anti-Korupsi)
- Pengkritik RUU (Sebagian Anggota DPR & Pakar Hukum)

GELOMBANG KEBERATAN MASSA DARI PATI

- **21 Agustus 2026:**
Belasan koordinator aksi, dipimpin Teguh Istianto dan Supriyono (Pak Botok), tiba lebih dulu untuk mendirikan tenda di depan parlemen.
- **26 Agustus 2026:**
Massa susulan dari Jawa Tengah berangkat menggunakan bus menuju Jakarta.
- **Logistik:**
Transportasi dan konsumsi peserta didukung secara gratis melalui jaringan swadaya masyarakat.

Rekening atas nama Supriyono alias Botok, koordinator Aliansi Masyarakat Pati Bersatu (AMPB), diblokir pada Jumat (21/8/2026), ketika Supriyono bersama sembilan warga Pati lainnya tiba di Jakarta untuk mempersiapkan aksi.

Menurut Koordinator AMPB Teguh Istianto, saldo rekening tersebut ketika diblokir mencapai sekitar Rp80 juta. Supriyono sebelumnya menyebut jumlahnya sekitar Rp80,9 juta. Dana itu digunakan untuk menampung uang pribadi sekaligus donasi masyarakat yang diperuntukkan bagi kebutuhan logistik dan operasional massa selama berada di Jakarta..

"Keblokirnya hari Jumat, pas keblokir itu saldonya Rp 80 juta, tapi enggak tahu juga kalau setelah itu masih ada yang kirim lagi," kata Teguh dikutip Minggu (23/8/2026).

REKENING DONASI DIBLOKIR JELANG DEMO 27 AGUSTUS, WARGA PATI: KAMI SALAH APA?

Pemblokiran rekening yang digunakan warga Pati untuk menampung donasi aksi 27 Agustus 2026 menambah satu persoalan baru menjelang demonstrasi yang akan digelar di depan Gedung DPR/MPR RI. Di satu sisi, Bank Mandiri menyebut pembekuan dilakukan atas permintaan aparat penegak hukum. Di sisi lain, warga Pati mempertanyakan dasar hukum dan alasan pemblokiran tersebut.



Persiapan demo warga Pati yang menuntut pengesahan UU Perampasan Aset di depan Gedung DPR/MPR RI, Jumat (21/8/2026).

Pemblokiran tersebut awalnya tidak disertai penjelasan terbuka dari bank. Teguh mengatakan pihaknya justru memperoleh informasi dari media sosial bahwa ada pihak tertentu yang meminta rekening tersebut diblokir.

Bagi AMPB, persoalannya bukan semata-mata mengenai dana yang tidak bisa digunakan. Mereka mempertanyakan siapa yang meminta pemblokiran, apa dasar tindakannya, dan pelanggaran apa yang dituduhkan kepada pemilik rekening.

"Ini kami itu salah apa? Umumkan dong kesalahan kami. Jangan asal blokir milik orang," kata Teguh.

"Harusnya dari bank yang mnjelaskan. Masa kami yang diblokir ini yang disuruh urus. Kan bukan kami yang blokir? Ini namanya mempersulit," sambungnya. Teguh juga meminta pihak yang mengajukan pemblokiran menunjukkan dasar tuduhan terhadap mereka.

"Harusnya yang minta blokir itu membuktikan, itu pelanggaran atau enggak. Kesalahannya apa? Bank juga harusnya bertanggung jawab," ujar

dia.

Ia menganggap pemblokiran tersebut tidak adil karena AMPB merasa tidak melakukan perbuatan melawan hukum.

"Itu negara cara mainnya gimana? Ini negara hukum, ngapain seperti itu? Ini kalau kami mau protes ke siapa? Mau lapor ke mana? Ini yang berbuat APH (aparat penegak hukum)?" tutur Teguh.

Bank: Permintaan Aparat

Beberapa jam setelah polemik mencuatkan Mandiri memberikan penjelasan. Corporate Secretary Bank Mandiri Adhika Vista mengatakan bank memang melakukan pemblokiran terhadap rekening Supriyono.

Namun, menurut Adhika, tindakan itu bukan keputusan yang diambil bank secara mandiri. Pemblokiran dilakukan sebagai tindak lanjut atas permintaan aparat penegak hukum dan disebut telah mengikuti prosedur serta ketentuan yang berlaku.

"Bank Mandiri memohon maaf atas ketidaknyamanan yang ditimbulkan kepada nasabah terkait

pemblokiran rekening. Pemblokiran tersebut merupakan tindak lanjut atas permintaan aparat penegak hukum dan telah dilakukan sesuai prosedur serta ketentuan yang berlaku," kata Adhika dalam keterangan tertulis, Minggu (23/8/2026).

Bank Mandiri juga menyatakan tetap mengedepankan prinsip tata kelola perusahaan yang baik, kepatuhan terhadap regulasi, dan prinsip kehati-hatian dalam menjalankan layanan perbankan.

Meski demikian, hingga Minggu malam belum ada penjelasan terbuka mengenai aparat penegak hukum atau institusi mana yang mengajukan permintaan pemblokiran. Bank juga belum mengungkap dasar perkara, durasi pemblokiran, maupun kapan rekening tersebut dapat kembali digunakan.

Hal itu menjadi bagian penting dari persoalan karena pemblokiran rekening secara hukum tidak semata-mata bergantung pada kehendak internal bank.

Undang-Undang Nomor 8 Tahun 2010 tentang Pencegahan dan Pemberantasan Tindak Pidana Pencucian Uang mengatur bahwa penyidik, penuntut umum, atau hakim dapat memerintahkan pihak pelapor melakukan pemblokiran harta kekayaan yang diketahui atau patut diduga merupakan hasil tindak pidana. Pemerintah tersebut harus dibuat secara tertulis dan memuat, antara lain, alasan pemblokiran serta tindak pidana yang disangkakan atau didakwakan.

Karena itu, pernyataan Bank Mandiri bahwa pemblokiran dilakukan atas permintaan aparat belum menjawab seluruh pertanyaan yang muncul. Identitas aparat peminta, dasar hukum, dan alasan spesifik pemblokiran menjadi informasi yang masih dinantikan publik.

Pemblokiran rekening terjadi ketika AMPB sedang mematangkan aksi yang akan digelar pada Kamis, 27 Agustus 2026. Warga Pati telah lebih dulu datang ke Jakarta sejak Jumat (21/8/2026). (gus,ist,kcm,kum/dya)